
7 ИстОРИЯ УспЕХА

сОБстВЕННОЙ ИстОРИЕЙ УспЕХА пОДЕлИлсЯ 
пРЕпОДАВАтЕль ИНстИтУтА пРАВА 

КАлюжНОВ ЕВГЕНИЙ юРьЕВИч

1. Традиционный вопрос: 
почему при выборе ВУЗа Вы 
выбрали именно ВолГУ?

В Волгоградской области 
- он объективно ведущий. 
И в 2006 г., когда я посту-
па л, си т уац и я бы ла ана-
логичной. Как я понял по 
отзывам авторитетных для 
меня знакомых - учиться в 
ВолГУ представлялось ещё 
и престижным, выступало 
своего рода «знаком каче-
ства», т.е. это как некий по-
казатель состоятельности 
личности. Признаюсь, мне 
понравилось ещё и здание 
университета, и окружаю-
щая обстановка. Имелась 
и маленькая субъективная 
причина - до ВолГУ лично 
мне было очень удобно до-
бираться. Кроме того, я ока-
зался призёром областной 
олимпиады школьников по 
истории, а её диплом давал 
право на высший балл по 
данному предмет у во все 
вузы области, и у меня была 
серебряная медаль, которая 
так же давала определённые 
льготы при поступлении.

2. Кто-то оказывал влияние 
на выбор Вашей будущей про-
фессии или же это был Ваш 
личный выбор? 

Попола м: оп р едел и лся 
я сам, а близкие люди по-
могли утвердиться в выборе. 
Мама хотела, чтобы я по-
шёл в медицинский, а папа 

- куда-нибудь в экономиче-
ские науки. Но, хочу сказать 
им лишний раз «спасибо!», 
меня всегда воспитывали 
таким образом, чтобы я сам 
принима л окончательное 

решение, неся за него ответ-
ственность: они одобрили бы 
любой вменяемый вариант. 
Но идея юриста нравилась 
всем. Моя история с юри-
спруденцией началась при-
мерно в 6 лет: отец принёс с 
работы домой для ознаком-
ления только что принятый 
ГК РФ (первую часть). Чи-
тать я уже умел и добрался 
до кодекса. Меня настолько 
пора зи л язы к и с т ру к т у-
ра написанного, что отойти 
не могу до сих пор.

3. Ваш любимый преподава-
тель и предмет? 

Могу отметить тех препода-
вателей, которые существен-
но  пов л и я л и на п рофес-

сиональные мировоззрение, 
рост, умения и навыки. На 
семинарах И.Н. Фа ла лее-
вой я нау чился понимать 
правовые тексты, толковать 
их, сравнивать. Семинары 
по ТГП, которые вела М. Л. 
Давыдова, дали мне пони-
мание, что в юриспруденции 
чрезвычайно многое зависит 
от мнения, личной позиции. 
У юриста В.Н,Гузенко реша-
ли огромное количество раз-
личных практических задач, 
т ребова вш и х вы я в лен и я 
множества тонкостей в кон-
кретной факти ческой си-
туации и задействования 
массива актов для её грамот-
ной юридической оценки: 
именно тогда я нау чи лся 
досконально разбираться в 
стоящей реальной проблеме, 
делать по ней качественной 
заключение, а также пред-
лагать несколько вариантов 

её решения - с оценкой пер-
спектив и рисков.

4. Поделитесь яркими вос-
поминаниями из Вашей сту-
денческой жизни. Что запом-
нилось больше всего?

С улыбкой вспоминаю, как 
Ю.Л. Проценко, очень тре-
петно относи лся к дисци-
п лине на своих зан яти ях, 
поэтом у мог выгон ять из 
аудитории студентов целыми 
рядами даже за подозрение в 
её нарушении. Боялся этого 
ужасно, поэтому выработал 
с ох ра н я ющ и йся р е ф лекс 
отключения звуков мобиль-
ного телефона в публичных 
местах. Как я сдавал сессии 

- это отдельная история: го-
товиться начинал примерно 
в 5 вечера накануне, поэтому, 
если не получал "автомат", 
шёл с уверенностью, что на-
ступил конец моей учебной 
карьеры. Но стресс и обзор-
ная из-за дефицита време-
ни подготовка, эффектив-
но мобилизовали скрытые 
ресурсы: всё всегда сдавалось 
на «отлично». Ещё нравились 

Как я сдавал сессии - это отдельная история: готовиться 
начинал примерно в 5 вечера накануне, поэтому, если не по-
лучал "автомат", шёл с уверенностью, что наступил конец 
моей учебной карьеры.

Относитесь к 
жизни с юмо-
ром. Критично 
воспринимайте 
внешние слова и 
дела - и решай-
те всегда сами. 
Делайте то, что 
любите: это же 
преобразите в 
профессию.

практики (2-4 курс).
5. Расскажите о Ваших до-

стижениях?

Упомяну недавние и свя-
занные с ВолГУ.

В 2013 г. я удостоился пер-
сональной стипендии имени 
В.А. Туманова, у чреж дён-
ной Правительством РФ.  
Кроме того, за 2011-2014 гг. 
удалось реализовать и про-
двинуть проект с Дискус-
сионным клубом "Правовая 
позиция". 

6. У Вас ест ь к а к ие-т о 
планы относительно Вашей 
дальнейшей карьеры? Есть 
какие-либо цели?

Сейчас основная ака де-
мическая задача - успешная 
защита подготовленной за 
2011-2014 гг. в аспирантуре 
кандидатской диссертации.

И мею т ся, ест ест вен но, 
некоторые планы по жиз-
ненным проектам вне стен 
родного университета. 

7. В чём Ваш секрет успеха? 
Какие советы можете дать 
нашим студентам?

Особо никогда об этом не 
задумывался! Относитесь к 
жизни с юмором.

Критично воспринимайте 
внешние слова и дела - и 
решайте всегда сами.

Делайте то, что любите: 
это же преобразите в про-
фессию.

Мне, в свою очередь, хо-
телось бы ещё раз поблаго-
дарить Евгения Юрьевича за 
интересный и позитивный 
рассказ и пожелать ему даль-
нейших успехов и побед!

Галина Гаврилова, Ю-111 


